
1 

 

VERBALE N. 7  DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 
TRIENNIO 2018- 2021 

 
Il giorno 18 novembre 2019, alle ore 14,30 nell’Ufficio di Presidenza dell’Istituto Comprensivo “Raffaele Viviani” di Napoli, 
si è riunito il Consiglio d’Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Surroga componente Genitori Consiglio di Istituto; 

2. Corsi curriculari inseriti nel PTOF di Istituto per l’Ampliamento dell’Offerta Formativa a.s. 2019/20; 

3. Problematica relativa al personale Lsu e pulizia spazi interni; aggiornamenti su iniziative della Scuola; 

4. Problematica colloqui Scuola-Famiglia; 

5. Problematica relativa alla manutenzione delle aree verdi  esterni; 

6. Approvazione aggiornamento PTOF 2019-2020; 

7. Inserimento al P.A. 2019 PON FSE Avviso Miur 4396 10.2.2A-FSEPON-CA-2019-441 dal titolo “Sinergicamente” per 

alunni di Scuola Primaria e Secondaria; 

8. Comunicazione relativa al Progetto PON FSE 10.2.1A-FSEPON-CA-2019-243 dal titolo “L'orto canterino” 

per alunni di Scuola in Ospedale, 

9. Versamento contributo per iscrizione alunni 2019/20; 

10 Utilizzo contributo per iscrizione alunni 2018/19; 

11 Individuazione Società Assicurativa per stipula contratto biennale Assicurazione alunni e personale 2019/20-2020/21; 

12 Informativa approvazione P.A. entro il 30 novembre 2019 coma da D.I. 129/2018; 

13 Varie ed eventuali. 
 

In apertura di riunione sono presenti: 

 il Presidente del C.d.I. Sig.ra Savastano Iris 

 la Dirigente Scolastica prof.ssa D’Ambrosio Maria 

 il Segretario la Sig.ra Fabiana Marotta.  

 per la componente genitori i signori:, Chines Valeria, Marotta Fabiana, Parola Marina, Parrella Luisa, Claudia Prezioso. 

 per la componente docente : Brescia Rosa, Fiorillo Rossella, Forni Isotta, Molinaro Laura, Papa Maria, Siragusa Gabriella, 
Maione Francesca, Puglia Assunta 

 per la componente Ata le Sig,re D’Ascoli Filomena, Petrillo Maria 
 

Risultano assenti:  

 Per componente Genitori: Gentile Roberta, Notarangelo Carlo. 
 

E’ presente il DSGA Rag. Candela Luigi. 
 

Risulta convocata la Sig.ra Prezioso Claudia per surroga del Sig. De Gennaro Giosuè - componente Genitori. 
 

Verbalizza la Sig.ra Fabiana Marotta 
 

Il Presidente, constatato il numero legale dei presenti, apre la seduta leggendo la relazione della Giunta Esecutiva del 14 
novembre u.s.;  non essendo stato fatto alcun rilievo, passa al primo punto dell’O.d.g. 
 

1. Surroga componente Genitori Consiglio di Istituto 

Il C.d.I.,  preso atto della decadenza, ai sensi dell’art.38 del DL n.297 del 16 aprile 1994, dalla carica di membro del Consiglio 

di Istituto - componente genitore – del Sig. De Gennaro Giosuè per aver superato, seppure giustificate, le tre assenze 

consentite; considerato che ai sensi dell’art 35 del medesimo D.L. si deve provvedere alla sostituzione dei membri elettivi 

degli organi collegiali a durata pluriennale procedendo alla nomina del primo nominativo tra quelli non eletti delle rispettive 

liste; considerato che il candidato della componente Genitori, appositamente convocato, ha accettato di subentrare al 

componente cessato delibera la surroga del membro decaduto Sig. De Gennaro Giosuè in favore della Sig.ra Prezioso 

Claudia. All’unanimità viene votata la surroga ed entra la signora Prezioso nel Consiglio d’istituto come membro componente 

genitori. 

Il Consiglio approva con DELIBERA n. 23 - Surroga componente Genitori Consiglio di Istituto. 
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2. Corsi curriculari inseriti nel PTOF di Istituto per l’Ampliamento dell’Offerta Formativa a.s. 2019/20 

La Dirigente comunica che un gruppo di genitori ha manifestato malcontento e volontà di non aderire alle attività di 
Ampliamento dell’Offerta Formativa di madrelingua Inglese, Musica e Teatro da svolgersi nelle ore curricolari, da loro 
finanziate e inserite nel Piano dell’Offerta Formativa Triennale attualmente  in vigore.  Infatti si è riscontrato che alcuni  
alunni  non  parteciperanno  alle  attività  di musica e teatro per volontà delle famiglie e, per quanto riguarda la presenza  
della madrelingua inglese in classe, a un controllo del versamento del contributo da parte dei genitori per la realizzazione 
dell’attività, a tutt’oggi manca una somma cospicua. Pertanto,  essendo  venuta a mancare l’unanimità da parte dei genitori  
per l’adesione alle attività di cui sopra e palesemente si è rotto il patto formativo scuola-famiglia, la Dirigente ha dovuto 
convocare  il Collegio Docenti per prendere una decisione in merito e rivedere il PTOF in vigore, apportando le eventuali 
modifiche.  Il Collegio Docenti ha deliberato per l’abolizione delle attività curriculari relative all’ampliamento dell’offerta 
formativa (Madrelingua Inglese, Musica e Teatro) in quanto è venuta a mancare l’unanimità delle adesioni da parte dell’utenza 
e l’esclusione, seppure di alcuni alunni, entrerebbe in contraddizione con l’impianto didattico-formativo del PTOF 
dell’Istituto. La Presidente del C.d.I. Iris Savastano, insieme ai membri del C.d.I. che fanno parte della componente genitori 
presenti (la signora Fabiana Marotta, Valeria Chines, Marina Parola, Claudia Prezioso e Luisa Parrella) prendono atto della 
decisione del Collegio Docenti ma chiedono che sia messo a verbale la non condivisione di tale scelta, in quanto ritengono 
che la maggioranza dei genitori fosse assolutamente d’accordo per l’inizio delle attività curriculari di Musica e Teatro. A 
sottolineare quanto detto, la consigliera Parrella mostra due note inviate anche tramite PEC alla scuola dove si riportano con 
precisione le classi del Plesso ORAZIO e VILLANOVA che hanno aderito quasi all’unanimità e che avevano quindi raccolto 
tutte le quote. La dirigente prende atto del malcontento della componente genitori che fanno parte del C.d.I. ma ribadisce la 
necessità di dover avere, per la realizzazione delle attività formative in orario curriculare, l’unanimità. Venuta a mancare questa 
non ha più ragione di portare avanti le varie attività realizzate con tanto entusiasmo e lavoro in questi anni. Inoltre, il DSGA 
Luigi Candela ribadisce che per l’attivazione della madrelingua inglese, sebbene ci siano state numerose sollecitazione da aprile 
a novembre, ad oggi mancano ancora numerose quote per far iniziare le attività (circa un quarto dell’importo complessivo 
previsto) e pertanto non ci sono proprio i presupposti per l’inizio dell’attività  della madrelingua inglese nelle classi. La 
componente genitori del Consiglio di Istituto prende atto di quanto stabilito  dal Collegio docenti, non approvandone la scelta 
e, quindi, ribadendo il proprio parere negativo rispetto ad una scelta già presa in sede di collegio docenti. La Dirigente 
informa i presenti che il Collegio Docenti, svoltosi in data 14 novembre u.s., per venire, comunque, incontro alle esigenze 
delle famiglie favorevoli, ha proposto di mettere a disposizione i locali della scuola, facendo fare le attività di madrelingua 
Inglese, Musica e Teatro in orario extra curriculare, laddove ovviamente le Associazioni coinvolte siano disponibili a fare le 
attività nel pomeriggio e ci sia adesione da parte di un numero utile di bambini. Pertanto, la Dirigente si riserva di contattare le 
Associazioni coinvolte negli anni precedenti per il PTOF ed entro il 15/12/2019 comunicherà ai genitori le eventuali 
modalità di organizzazione previste per i corsi extra-curriculari. Per quanto riguarda la restituzione delle quote già versate per 
la madrelingua inglese, pari a € 28,00, il Consiglio d’Istituto stabilisce che la quota verrà restituita previa richiesta scritta 
all’Ufficio di Segreteria dei genitori, inviata entro e non oltre il 15 dicembre 2019, attraverso un bonifico bancario che sarà 
disposto entro e non oltre agosto 2020. 
Seguirà avviso sul sito web dell’Istituto nel quale saranno indicate le modalità di rimborso. 
Il Consiglio prende atto della Delibera del Collegio docenti relativamente all’abolizione delle attività curricolari di Madrelingua 
Inglese, Musica e Teatro finanziate dai genitori con parere contrario della Presidente Savastano e del Segretario Marotta, 
insieme ai consiglieri Chines, Parola, Prezioso, Parrella. 
Il Consiglio approva con DELIBERA N. 24 – Abolizione corsi curriculari inseriti nel PTOF di Istituto per 
l’Ampliamento  dell’Offerta Formativa a.s. 2019/20 
 

3. Problematica relativa al personale Lsu e pulizia spazi interni; aggiornamenti su iniziative della Scuola 

Il C.d.I. prende atto delle problematiche causate dall’assenza del personale ex LSU di dipendenza della Ditta Manitalidea Spa 
di Napoli. Il personale in questione dal primo di settembre u.s. doveva prestare nei tre plessi servizi di pulizia, ausiliariato e 
altre attività connesse che di fatto, salvo eccezioni, non ha ottemperato non rispettando gli impegni contrattualizzati con 
l’Istituto. Questo ha comportato un forte aggravio di lavoro per il personale collaboratore scolastico interno, che come 
sempre si è reso disponibile per poter garantire il regolare avviamento e funzionamento delle attività didattiche. Attualmente 
la situazione non è variata e il personale ex Lsu continua a non prestare servizio in attesa di essere stabilizzato nelle scuole. 
Nel frattempo, su richiesta dei genitori, è stata avviata una indagine per reperire una ditta che potesse provvedere ad un 
servizio di pulizia una-tantum per il lavaggio e la disinfezione dei locali posti al piano seminterrato che, comunque, servono 
per la mensa degli alunni di scuola primaria e alcune attività didattiche. Tra le offerte presentate quella della ditta Rs 
Multiservice di Napoli è risultata notevolmente vantaggiosa. Viene preso atto e valutata dal C.d.I. l’offerta della ditta in 
questione. Il C.d.I., pur considerando importante la pulizia degli spazi, essendo un intervento una tantum, in ogni caso gli 
spazi non potrebbero essere utilizzati per la refezione o per altre attività didattiche, pertanto esprime parere negativo 
all’esecuzione del servizio . 
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Il Consiglio di Istituto non approva con DELIBERA N.  25 –  Problematica relativa al personale Lsu e pulizia spazi 
interni; aggiornamenti su iniziative della Scuola 
 

4.   Problematica colloqui Scuola-Famiglia 

La Presidente del C.d.I., su richiesta della Sig.ra Roberta Gentile, porta l’argomento all’O.d.g. .   
Il C.d.I., sentite le argomentazioni avanzate non dà seguito alla richiesta in quanto i colloqui collegiali sono già definiti e non 
possono essere modificati. 
 

5. Problematica relativa alla manutenzione delle aree verdi  esterni. 

Prende la parola la DS che ribadisce quanto già spiegato in Giunta Esecutiva relativamente alla problematica della 
manutenzione ordinaria delle aree verdi esterne sia della Sede centrale che dei plessi; comunica che ha più volte interessato gli 
uffici preposti dell’importanza della pulizia delle aree verdi esterne e che, con notevole ritardo, è stato effettuato un intervento 
di manutenzione ordinaria delle aree verdi orizzontali da parte della Municipalità 1 del Comune di Napoli nella sede Centrale. 
In Sede Centrale e al plesso Viviani, a seguito di richiesta della Dirigente al Comune di Napoli - Ambiente e verde città - è 
stato verificato lo stato degli alberi ad alto fusto a cura di un perito agrario che attualmente non ritiene ci sia necessità di 
intervenire, considerato che lo scorso anno sono stati effettuati importanti potature degli alberi ad alto fusto in entrambi i 
plessi. Viceversa da parte del Comune e della Municipalità 1 non è stato effettuato alcun intervento né per il verde 
orizzontale, infatti gli arbusti ostruiscono alcune vie di fuga al verso i punti di raccolta al plesso Viviani, né per la rimozione 
degli strobili dagli alberi di alto fusto in Centrale e Viviani. La Dirigente ritiene che è urgente liberare dagli arbusti le vie di 
fuga al plesso Viviani e che non è più possibile attendere l’intervento degli Enti preposti, pertanto informa il Consiglio che a 
stretto giro farà un’indagine di mercato per reclutare una ditta o un giardiniere in modo da organizzarsi autonomamente . 
Naturalmente sarà sua cura informare la Presidente del Consiglio per confrontarsi e prendere una decisione definitiva sulle 
azioni da porre in atto e come reperire i fondi necessari all’intervento. 
Il Consiglio di Istituto prende atto di quanto comunicato dalla DS. 
 

6. Approvazione aggiornamento PTOF 2019-2020 

A seguito di Delibera del Collegio Docenti tenuto nel pomeriggio del giorno 14/11 u.s. e di quanto deliberato al punto  2 del 
presente verbale (Delibera n. 24) il  C.d.I. prende atto e adotta il PTOF 2019-2020. 
Il Consiglio di Istituto approva con DELIBERA N.  26  Approvazione aggiornamento PTOF 2019-2020   
 

7. Inserimento al P.A. 2019 PON FSE Avviso Miur  4396 10.2.2A-FSEPON-CA-2019-441 dal titolo 
“Sinergicamente” per alunni di Scuola Primaria e Secondaria 

Il C.d.I. vista la proposta della G.E. delibera l’inserimento nel P.A. E.F. 2019 del progetto Avviso Miur 4396 10.2.2A-
FSEPON-CA-2019-441 dal titolo “Sinergicamente” per  alunni di Scuola Primaria e Secondaria dell’importo di € 26.010,00. 
Assunto al Prot. n. 5878-01-12-3 del 28/10/2019.  
Il Consiglio di Istituto approva con DELIBERA n .27 Inserimento al P.A. 2019 PON FSE Avviso Miur 4396 del                                                                                                             
                                                                                             09/03/2018  – Progetto cod. 10.2.2A-FSEPON-CA-2019-441 
 

8. Comunicazione relativa al Progetto PON FSE 10.2.1A-FSEPON-CA-2019-243 dal titolo “L'orto canterino” 
per alunni di Scuola in Ospedale Avviso Miur 4396 del 09/03/2018 

Il C.d.I., letta la comunicazione della DS, prende atto di quanto dichiarato nel verbale della G.E. del 14/11 u.s. e  prende atto,  
a seguito di comunicazione negativa dell’Autorità di gestione del Miur, dell’impossibilità di realizzare il PON FSE 10.2.1A-
FSEPON-CA-2019-243 dal titolo “L'orto canterino”. Pertanto il finanziamento non verrà inserito nel P.A. E.F. 2019.  
Il Consiglio di Istituto delibera il mancato inserimento al P.A. E.F. 2019 del Progetto Avviso Miur 4396 del 
09/03/2018 - PON FSE 10.2.1A-FSEPON-CA-2019-243 - DELIBERA n. 28   
 

9. Versamento contributo per iscrizione alunni 2019/20 

Il C.d.I. prende atto di quanto comunicato dalla DS relativamente al versamento dei genitori per iscrizione alunni per il 
corrente a.s. 2019/20 alla data del 15/11/2019. Viene verificato che le percentuali, per i tre ordini di scuola, risultano 
mediamente bassi rispetto alla totalità degli alunni frequentanti, uno dei motivi per cui si è deciso di eliminare il corso di 
inglese.  
Si riporta, per trasparenza, il prospetto (copia n.9 giunta esecutiva)  

Totale versato dalla Scuola dell’Infanzia  €.    3.713,50 

Totale alunni infanzia 94 x 66,5            €.    6.251,00    

Totale Versamenti                         €.    3.713,50         % 59,41  

Differenza              €.  - 2.537,50   
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Totale versato Primaria Centrale           €.   8.228,59 

Totale alunni Primaria 205x  66,50            €. 13.632,50    

Totale Versamenti                  €.   8.228,59         %   60,36 

Differenza.                 €. - 5.403,91   
 

Totale versato Primaria Orazio            €.   8.074,00 

Totale Primaria Orazio 162x  66,50        €. 10.773,00    

Totale Versamenti                          €.   8.074,00        % 74,95  

Differenza              €. - 2.699,00 
   

Totale versato Secondaria              €. 24.568,10 

Totale alunni secondaria 467x  68,00                €.  31.756,00    

Totale Versamenti                                    €. 24.568,10         %  77,37  

Versato                         €. 24.568,10      

Differenza                         €. - 7.187,90  
 

10. Utilizzo contributo per iscrizione alunni 2018/19 

E’ stato inviato ai componenti del C.d.I. il prospetto di utilizzo dei versamenti dei genitori per iscrizioni 2018/19.  
Il C.d.I. prende atto e chiede che tale prospetto sia pubblicato sul sito web dell’Istituto per pubblicità e trasparenza.  
 

11. Individuazione Società Assicurativa per stipula contratto biennale Assicurazione alunni e personale 2019/20-
2020/21 

La D.S.  informa il C.d.i. che in data 26/11 p.v. scadrà il contratto di Assicurazione alunni e personale e che quindi si dovrà 
provvedere alla stipula di un nuovo contratto. Considerato che la Società Benacquista Assicurazioni, che detiene attualmente 
il contratto, nei due anni precedenti ha offerto un ottimo servizio e ha sempre onorato gli obblighi contrattuali, rispettando i 
tempi concordati in caso di  liquidazione degli infortuni, e che per il prossimo biennio ha offerto un premio assicurativo di €. 
6,20 aumentando altresì la tolleranza per la totalità degli alunni al 7% lasciando inalterati i massimali assicurativi, Il C.d.I. , 
vista la Delibera n. 10 del 26/02/2019 nella quale ha indicato i criteri e limiti di spesa al Dirigente Scolastico ai sensi del D.I. 
129/2018 art. 45, ai sensi dell’art. 36, comma 2, lettera a) del D.Lgs. 50/2016 delibera l’individuazione, nella Compagnia 
Assicuratrice Benacquista di Latina, con la quale stipulare il Contratto di assicurazione per il biennio 2019/20 e 2020/21.  
Il Dirigente Scolastico legale rappresentante dell’Istituto provvederà alla stipula del contratto di assicurazione. 
Il Consiglio di Istituto approva con DELIBERA n. 29 Individuazione Società Assicurativa per stipula contratto 
biennale Assicurazione alunni e personale 2019/20 - 2020/21  
 

12. Informativa approvazione P.A. entro il 30 novembre 2019 coma da D.I. 129/2018 

Il C.d.I. prende atto che, ai sensi dell’art. 5 del D.I. 129/2018,  l’approvazione del Programma Annuale E.F. 2020 è previsto 
per il 30 novembre p.v. e di quanto comunicato dalla DS nella Giunta esecutiva del 14/11 u.s. relativamente al pessimo 
funzionamento del portale “Bilancio Integrato Scuole” e alle difficoltà di predisposizione  dello stesso. Resta in attesa di 
comunicazioni dalla D.s. in merito ad eventuale rinvio da parte del Miur della data di approvazione del Programma annuale 
2020.  
  

13. Varie e eventuali 

 
Il Consiglio non ha altro da discutere. 
 
Alle ore 19,00, non essendovi altri argomenti da discutere, la seduta è sciolta. 
 

 


